
Ce qui compte dans le christianisme, c’est
l’amour!

Lectures de la messe

Première lecture

« Ce qui a de la valeur, ce n’est pas que l’on soit circoncis ou non, mais c’est la foi, qui agit
par la charité » (Ga 5, 1-6)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Galates

Frères,
    c’est pour que nous soyons libres
que le Christ nous a libérés.
Alors tenez bon,
ne vous mettez pas de nouveau sous le joug de l’esclavage.
    Moi, Paul, je vous le déclare :
si vous vous faites circoncire,
le Christ ne vous sera plus d’aucun secours.
    Je l’atteste encore une fois :
tout homme qui se fait circoncire
est dans l’obligation de pratiquer la loi de Moïse tout entière.
    Vous qui cherchez la justification par la Loi,
vous vous êtes séparés du Christ,
vous êtes déchus de la grâce.
    Nous, c’est par l’Esprit, en effet,
que de la foi nous attendons la justice espérée.
    Car, dans le Christ Jésus, ce qui a de la valeur,
ce n’est pas que l’on soit circoncis ou non,
mais c’est la foi, qui agit par la charité.

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 118 (119), 41.43, 44-45, 47-48)

R/ Que vienne à moi, Seigneur, ton amour. (Ps 118, 41a)

Que vienne à moi, Seigneur, ton amour,
et ton salut, selon ta promesse.
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N’ôte pas de ma bouche la parole de vérité,
car j’espère tes décisions.

J’observerai sans relâche ta loi,
toujours et à jamais.
Je marcherai librement,
car je cherche tes préceptes.

Je trouve mon plaisir en tes volontés,
oui, vraiment, je les aime.
Je tends les mains vers tes volontés, je les aime,
je médite sur tes ordres.

Évangile

« Donnez plutôt en aumône ce que vous avez, et alors tout sera pur pour vous.» (Lc
11, 37-41)

Alléluia. Alléluia.
Elle est vivante, énergique, la parole de Dieu ;
elle juge des intentions et des pensées du cœur.
Alléluia. (cf. He 4, 12)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là,
    pendant que Jésus parlait,
un pharisien l’invita pour le repas de midi.
Jésus entra chez lui et prit place.
    Le pharisien fut étonné
en voyant qu’il n’avait pas fait d’abord les ablutions
précédant le repas.
    Le Seigneur lui dit :
« Bien sûr, vous les pharisiens,
vous purifiez l’extérieur de la coupe et du plat,
mais à l’intérieur de vous-mêmes vous êtes remplis
de cupidité et de méchanceté.
    Insensés ! Celui qui a fait l’extérieur
n’a-t-il pas fait aussi l’intérieur ?
    Donnez plutôt en aumône ce que vous avez,
et alors tout sera pur pour vous. »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, que la grâce de notre Seigneur abonde dans chacune de nos vies. Les
textes qui sont offerts à notre méditation ce matin, nous invite à entrer dans l’essentiel du
christianisme: l’amour. Dieu est amour et si je suis chrétien, alors je suis amour, car Christ est la
manifestation parfaite et totale de l’amour de Dieu.



Dans le texte de l’évangile, les pharisiens s’étonnent et s’indignent que Jésus n’ai pas lavé ses mains
et ses pieds avant le repas, l’une des lois juives qu’il fallait respecter. Le Seigneur n’était pas sale,
alors ce passage ne doit pas être une justification pour la saleté, mais il a utilisé cet acte délibéré
pour enseigner aux pharisiens. Le plus important ce n’est pas d’être le plus propre de la terre, le
chrétien qui respecte le plus les lois de l’église: aller à la messe, prendre ses sacrements, prier le
matin, lire la Bible, être engagé dans un groupe d’action catholique etc. Toutes ces choses sont
importantes seulement lorsqu’elles nous permettent de devenir amour comme Jésus, lorsqu’elles
nous aident à nous convertir à la vertu des vertus: l’amour.

Qu’est ce que être concrètement amour comme Jésus? C’est dans nos attitudes quotidiennes, notre
manière de parler aux autres, aux inconnus, à nos familiers, l’attention et le souci que nous portons
aux préoccupations des autres, même lorsqu’elles ne nous concernent pas. L’amour c’est une façon
d’être qui vient de l’intérieur et irradie à l’extérieur. L’attention portée aux pauvres, aux malades,
notre façon de réagir à l’offense faite par autrui ou lorsque nous avons offensé autrui.

Oui c’est toute une attitude, une façon d’être au monde et aux autres qui leur permet de voir le
Christ en nous partout où nous allons. Des questions à se poser: qu’est ce que je fais pour les
pauvres de Dieu? Comment je traite les étrangers, les inconnus? Qu’est ce que je fais lorsque
quelqu’un me pose un problème? Comment je réagis aux offenses, aux attaques? Comment est ce
que je traite ceux qui me considère comme des ennemis? Comment je communique avec mon
conjoint, mes enfants, mes frères et sœurs, mes parents? Est ce que j’honore mes parents même s’ils
ne se sont pas occupés de moi? Est ce que je juge facilement les autres ou je suis patiente comme le
Seigneur l’est avec moi? Etc….

Saint Paul le dit dans la première lecture :  » Dans le Christ Jésus, ce qui a de la valeur, ce n’est pas
que l’on soit circoncis ou non, mais c’est la foi, qui agit par la charité ». La foi agit par la charité,
l’amour. Vous êtes chrétien et vous voulez ressembler à Jésus et le suivre vraiment? Aimez les gens
autour de vous comme Dieu les aime, faites leur du bien même quand ils vous font du mal. Faites
l’effort de l’amour à chaque instant et dans chaque situation, c’est çà la vraie foi!

Prions

Seigneur, donne nous la foi qui agit par la charité. Que nos cœurs ressemblent davantage au tien et
que nous puissions aimer véritablement et totalement.

Intercession

Nous te prions Seigneur pour que l’Église catholique à travers le monde et à travers les chrétiens
soit l’image même de l’amour de Dieu.

Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Dans quel domaine devons nous encore faire des efforts pour être davantage amour? Identifions un
domaine et faisons des efforts dès aujourd’hui.

Flora Kamta

Christus Vivit


